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2012 年聖誕節佈道會 十二月 22 日 

大喜的信息 

新竹歸正福音教會 皮敦文講章 

經文 

路加福音 2:10-11 節：「10 天使對牧羊的人說：『不要懼怕！我報給你們大喜的信息，是關乎萬

民的；11因今天在大衛的城裏，為你們生了救主，就是主基督。』」 

前言 

除了新年之後，全世界共同慶祝的節日就屬聖誕節了。無論你稱之為聖誕節，或是耶誕節，這

節日就是關於耶穌降生的事。不信耶穌的世人依然享受聖誕節的福祉，但一年有 365 天，難道

耶穌在其他日子就與各位無關嗎？不是的。事實上，大家每天的生活點滴都與耶穌基督有關，

這關係緊密到一個的地步，沒有耶穌，就沒有大家。我們基督徒要藉著傳揚的功夫，將大家不

知道的這事實告訴你們。 

自由的耶穌 

沒有人像耶穌一樣，一生下來就有一個清楚的人生目標要他去完成，並且上帝指明只有耶穌才

可完成祂所定的這目標。也就是說，耶穌的人生目標為上帝所定，而他自己也願意走在這目標

上。這讓今日有多重選擇的我們至感訝異，認為上帝對耶穌的這「命定」已然剝奪了他的主權。 

我們總以為有多重選擇可能性就是「自由」的象徵，但當問有多重選擇的人作何選擇時，他卻

不知那種選擇才是對的。我們以為的這自由豈不顯出是最不自由？但，有確定人生目標的人卻

是不同，因為他可以很自由地走在這目標上，這看似不自由的卻是最自由的。看似自由的卻不

自由，看似不自由的卻是最自由，這樣的道理只有智慧的人才懂得。因此，（有上帝設定目標的）

耶穌是人類歷史當中最自由的一個人，而這一位最自由的人即是世人的唯一救主。他不僅是救

主（savior），他還是救贖主（redeemer）。 

「耶穌」之名的意義 

那麼，上帝為祂的兒子耶穌基督設定甚麼目標呢？從「耶穌」這名字的意思來看，這目標就是

「將自己的百姓從罪惡裏救出來」。這是多麼大的口氣，多麼大的志向！父母給孩子取名總是為

那孩子的最高福祉而取，那為國家社會的福祉而取名的實在是少數；學佛的人絕不會為他的孩

子取名叫「普度」，法師取名也是為自己的益處。但耶穌不同，他的生是為自己的百姓生，且這

生是為解決他們的罪惡而生。 

人人與耶穌都有關係 

正因「耶穌」這名與人的罪惡有關，這是多麼令人不舒服的事，所以基本上，一般人是不願意

接觸基督教，更不願耳朵聽到「耶穌」這名的聲音。然，人越是不願聽得耶穌的名，越證實人
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與耶穌有不可分的關係，因為沒關係的，聽其名，必無感；有關係的，一聽其名，心中必生連

漪。無怪乎，許多人常離基督徒遠遠地，深怕從我們的口中聽到有關耶穌，或有關罪惡的事。 

那麼，上帝要耶穌如何達成「將自己的百姓從罪惡裏救出來」的目標呢？上帝乃要耶穌以死來

達成。沒有一個父母生孩子為的就是要他去死，那一個不是盼望他的兒女可長久活著，即便知

道那是不可能的事。大人有時罵孩子「死孩子」（台語），或罵「去死啦」，他是否真要他去死？

不。然，全能的上帝要祂的兒子做人，為他設定的人生目標就是要他死，且死在十字架上。大

家聽到這等事實讓便很不以為然，以致認為基督教是個無理的宗教，說，上帝就連地上的父親

都不如。 

想必大家聽過這樣的故事：一個做校長的父親，知道他心愛的兒子違反校規，需要受到責打。

正當這校規施行在他兒子身上時，這位校長父親甘願為他的兒子受這責罰，因「子不教，父之

過」。還有另一個故事：父親說他所賺的錢只夠家中幾個人溫飽，而他是那一位甘願忍餓，讓孩

子與妻子不受餓的父親。每個人聽到這樣的故事都會深受感動，看到其中父愛的偉大。但是，

上帝卻不是如此，反倒叫祂降世的兒子接受十字架受死的羞辱。 

人愛嘲笑上帝和藐視聖經 

因此，許多人嘲笑著基督徒之頌揚上帝的全能，他們看上帝連自己的兒子都保護不了，怎敢說

自己是全能的？還有人藉此進一步地嘲笑上帝，連世界和平都沒有辦法做到；甚至諷刺上帝，

說，當連兩方敵對陣營同向祂禱告，祂便不知如何是好。總之，他們認為基督徒所傳揚的上帝，

與真實世界所展現的一切完全格格不入，有些人因此認為基督徒被上帝騙了。 

再者，世人看基督教的聖經是本充滿矛盾，處處有破綻，充滿千瘡百孔，完全不可行、不可信

的書。因此，歷史曾有無數的智人為了世人不被基督徒迷惑，處心積慮地想把基督教推進歷史

的餘燼中。今日同性戀的主要鬥爭的對象就是基督教。然，歷史也顯明這些敵對者皆躺在歷史

的餘燼中，而基督教依然安存於世，大家還是過著聖誕節。 

想必大家都聽過「信耶穌得永生」，因天使說，「我報給你們大喜的信息，是關乎萬民的；因今

天在大衛的城裏，為你們生了救主，就是主基督。」大家也知道，耶穌曾被掛在十字架上，也

就是，耶穌曾經死過。現在問題來了，賜永生的耶穌為什麼與死有關，且他曾經死過？永生是

永遠的生命，永生與死絕不可能並行並容，那我為什麼要相信曾與死有關的耶穌能賜永生？親

愛的朋友，就是因為永生與死皆與耶穌有關，我們才可以藉著耶穌的死得著他所賜的永生。 

誰需要這「大喜的信息」？ 

這就引到天使所傳的「大喜的信息」，到底是向那種人說的？人人都喜歡信息是大喜的，但是不

是聽到天使這「大喜的信息」的人，這信息就與他有關？不是的。敢嘲笑上帝的人，他們怎需

要這「大喜的信息」呢？不認為上帝是人福份的源頭的人，亦不需要這「大喜的信息」。事業順

利的人，這「大喜的信息」不屬於他，因這信息可能不會使他的事業更為順利；心想事成的人，

這「大喜的信息」不屬於他，因為這樣的人認為不需要；甚至，自助而度過人生低潮的人，這
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「大喜的信息」也不屬於他，因為他自以為有能力。 

那麼，這「大喜的信息」到底屬於誰的？屬於那些被罪壓傷，因罪而自慚形穢的人。這些人深

感自己的不堪，無法安穩地站立在上帝面前。為什麼得站立在上帝面前這麼重要？大家須知一

個基本事實就是，上帝創造一個四方上下的宇，一個往古來今的宙，即我們乃是活在時空唯一

之內，也就是 one universe, one timeline。今日之人太過看重由科學界而來的說法，以致懷疑

宇宙是一的事實。但，科學界的人沒有一位可以告訴我們，100 年之後，甚至 50 年之後的科

學議題在那裏。然，上帝早在人類存在時，就已經告訴那犯罪的亞當數千年之後發生的事，就

是耶穌的降生。你質疑永生上帝的話，卻執著有限之人的論點，你的不智豈不明哉！因此，我

們活在這宇宙中，面對上帝是必然的事實。所以，你今日若不能安然地面對祂，將來必懼怕地

面對祂。 

讓我舉例一二，看看誰需要這大喜的信息的人。我們就從耶穌的家譜中取其例。談到家譜，我

們華人常聽到「光宗耀祖」一詞，但我們從來不知我們的祖宗的為人如何。若他們的事跡被記

錄下來，必然有許多難堪的事在其中，就好像我們的後代看我們自己的事跡一樣，其中必然有

許多羞辱。事實上，每一個人的家譜就是充滿罪跡的家譜。耶穌的家譜也不例外，而聖經卻是

真實地記下這家譜中之人所行污穢的事，且上帝願意將祂的兒子降生在這家譜中，即顯明上帝

比人更認真地看待人的事。 

耶穌家譜中的先祖猶大 

耶穌家譜有一先祖名為猶大，他是十三個兄弟當中，生活事蹟被記下最多的一個。但這些事卻

作惡的多於行善的。譬如，他做了兩件極為害羞的事：一是，他提議將父親最愛的弟弟約瑟賣

給以實瑪利人；另一是，他自行其事，不按照家族傳統，娶了外族女子。性情不正的猶大教出

來的兒子也是邪惡的。 

猶大的長子與次子與妻子先後過世，兒子死時未有任何後嗣。猶大在一次召妓中，召到自己的

長媳她瑪而不自知。她瑪因此懷了孕，猶大知道了便大怒，要取她瑪的性命。若不是她瑪機警，

在與她的公公同寢前，要了他的印，帶子和手裏的杖等為證物，否則她的性命必喪送在這不義

的公公手中。猶大許可自己召妓，卻不許可自己的媳婦為妓。猶大真是不像樣的人，耶穌的家

譜中的這位先祖，豈不盼望這大好的信息，好使他可以回正，；若非如此，猶大可能斷後，耶

穌的家譜可能從此斷絕。她瑪將她從公公而來的種生了下來，耶穌的家譜就早早有了不正常的

關係存在其中。 

耶穌家譜中的先祖大衛 

大家所熟悉的大衛王與所羅門王這對父子，他們也是經由不正常的關係才得以彼此有關係。大

衛為了性慾而誤用權柄，謀殺了人妻之夫，好納其為妾，所羅門就是大衛與這位妾所生的兒子。

大衛這污點使他的戰功與帝國的功績蒙上不可抹滅的陰影，也埋下其帝國因道德敗壞而漸走下

坡的隱因。 



4 之 4 

猶大為何如此？大衛為何如此？皆因他們整個人就是如此，人心性的走向就是滿足自己的私慾。

當猶大與大衛行出這些惡事之後，心中必感懊悔，極需要天使所傳這大喜的信息，極願脫離這

等污穢。大家不要以為，後功可抵前過，因為後功無論多麼輝煌偉大，前過依然在你的人生記

錄中，而上帝必按你的行為來追討你。 

親愛的朋友，我們習慣歌功頌德，因為我們喜歡別人說我們的好。但，若看自己的人生曾有的

過犯，總讓我們搥心，常掩蓋了我們層行的善事。然，上帝看我們無一是善，所行盡都是惡，

因為我們從來不感謝祂。我們以為的自然其實蒙上帝保護管理之賜，我們不但不曾感謝，還常

常埋怨祂，並隨同抵擋上帝的人一齊抵擋祂。 

然，上帝還是差祂的獨生子來，將我們與祂之間深淵式的隔閡除掉，而上帝所付的代價是祂兒

子的死，因為唯有如此，祂才能施恩典於我們，好讓流浪在宇宙間的我們能夠回到祂的身邊。 


